

---

## Einleitung.

---

In unsern Tagen fehlt es weder an zweckmäßigen Lehrbüchern der Katechetik, noch auch an praktisch-katechetischen Werken, durch deren Hülfe sich Lehrer von Kopfe und gutem Willen, in der Kunst zu katechisiren vervollkommen können. So groß auch der Dienst ist, der dadurch den Anfängern im Katechisiren, zur Erleichterung ihrer Arbeit erwiesen worden ist: so sind doch gleichwohl alle Theorieen und praktische Katechisationen nicht vermögend, alle die Schwierigkeiten aus dem Wege zu räumen, die sich dem Katecheten, der sein Werk nicht mechanisch treiben will, entgegenstellen. Die größte Schwierigkeit bei dem Katechisiren zeigt sich wohl unstreitig dann, wenn man solche Kinder, die noch im Denken wenig oder gar